

# Comment développer des leaders chrétiens appelés et équipés

Lisez: Chapitre 1 – La mission des leaders chrétiens appelés et formés

## PREFACE

Je voudrais mettre un accent particulier sur l'appel que le Seigneur nous adresse de développer des leaders chrétiens qui seraient des instruments d'un réveil spirituel global qui ramènerait les cœurs de l'ensemble de l'humanité vers Dieu. L'Institut des leaders chrétiens utilise une technologie en ligne de pointe, au coût réduit, qui apporte la formation théologique aux leaders appelés par Dieu, partout où ils se trouvent.

L'Institut des leaders chrétiens (ILC) est un ministère spécialisé, qui offre une formation théologique (pastorale) en ligne, et gratuite. ILC offre plus de 24 cours en théologie et pastorale, en ligne, mais de haut niveau. Comme l'Internet réduit le coût de la formation, notre désir est de garder la formation gratuite. Jésus a formé ses disciples sans leur demander de l'argent. L'apôtre Paul a formé Timothée sans lui exiger des frais académiques. Notre désir est d'enlever toute barrière qui pourrait empêcher la formation des personnes appelées par le Seigneur. Notre objectif est de former, d'ici 2020, 100,000 leaders par qui le Seigneur pourrait amener le réveil spirituel dans le monde.

L'Internet rend disponible la formation presque partout dans le monde. Le réveil spirituel est aussi désirable partout dans le monde. ILC forme des leaders dans plus de 100 pays. Plusieurs de nos étudiants seront des leaders chrétiens faiseurs des tentes, c'est-à-dire, qui travailleront pour le Seigneur, mais en même temps auront un travail séculier, qui leur permettrait de subvenir à leurs besoins financiers. Plusieurs pasteurs qui sont déjà leaders dans leurs églises pourront aussi bénéficier de cette formation.

### **Comment devenir un agent de réveil dans ta communauté !**

As-tu été appelé par le Seigneur ? Découvre comment l'ILC peut t'assister dans ton appel. Notre désir est de te former gratuitement. La formation que nous donnons comprend des cours en ligne, des interrogations, des devoirs, et bien d'autres interactions virtuelles. Nos classes sont très accessibles pour ceux qui acceptent de devenir des mentors pour accompagner et superviser, sur le terrain, les étudiants qui suivent nos cours en ligne.

### **Découvre des leaders du réveil**

Est-ce que ton église a besoin du réveil spirituel ? Y a-t-il des personnes dans ton église qui sentent l'appel de Dieu sur leur vie ? Est-ce que ton église voudrait mettre en place un centre communautaire pour la formation des leaders ? Les étudiants et mentors peuvent s'y rencontrer pour discuter des cours, et s'encourager mutuellement. En effet, il est possible qu'une église locale commence une école biblique. L'église peut devenir un centre de formation où les cours en ligne peuvent être visionnés par les étudiants en quête de formation.

Ce livre va t'offrir la formation pastorale en ligne. En le lisant, tu pourras comprendre la profondeur de notre philosophie de la formation théologique et pastorale.

## **CHAPITRE 1**

### **IDENTIFIER LES LEADERS DU RÉVEIL – COMMENT DÉVELOPPER DES LEADERS CHRÉTIENS APPELÉS ET FORMÉS**

Genèse 4:26 b – C'est alors que l'on commença à invoquer le nom de l'Éternel.

Il fut un temps, où tout le monde sur la terre connaissait Dieu et vivait en paix avec lui. Le premier homme, Adam, et la première femme, Ève, furent créés par Dieu. Dieu leur donna le souffle de vie. Le premier couple vivait dans un jardin merveilleux. Dieu, marchait et parlait avec eux dans ce jardin de félicité. Dieu a donné à nos premiers parents un test simple, mais crucial : nos parents avaient à décider s'ils voudraient rester soumis à Dieu, ou au contraire s'ils voudraient tout soumettre à eux-mêmes, et devenir comme des dieux ! Nos parents ont choisi de désobéir à Dieu. Ils tombèrent dans le péché.

La désobéissance d'Adam et Ève a causé leur mort spirituel vis-à-vis de Dieu. Mais dans son amour, Dieu a promis qu'il y aura un temps de réveil spirituel, pendant lequel il ramènerait l'humanité à lui. Même la punition que Dieu prononce contre le premier couple humain contient en son sein un message d'espérance (Genèse 3). Dieu promet de faire revivre la race humaine spirituellement, afin qu'elle revienne à lui.

Dans l'Ancien Testament, nous trouvons des récits des réveils spirituels intermittents.

Le psalmiste confesse la soif ardente de son âme pour le retour de Dieu dans la vie du peuple de l'Ancien Testament :

Que ta main soit sur l'homme de ta droite, Sur le fils de l'homme que tu t'es choisi! Et nous ne nous éloignerons plus de toi. Fais-nous revivre, et nous invoquerons ton nom. Éternel, Dieu des armées, relève-nous! Fais briller ta face, et nous serons sauvés! (Psaume 80 : 17-19)

#### **Qu'est-ce que le Réveil Spirituel ?**

Le réveil spirituel est à la fois une expérience individuelle et collective des membres de l'église. Le réveil individuel consiste dans la restauration de la vie spirituelle d'un individu avec Dieu ; tandis que le réveil collectif consiste dans la restauration de la vie spirituelle collective des membres de l'église avec Dieu. Le réveil spirituel est une réalité spirituelle intense. Depuis la Pentecôte, le réveil spirituel dans l'histoire de l'église correspond à un temps où le Saint-Esprit se déverse sur l'ensemble du corps de Christ, et non seulement à ses leaders (Actes 2). Dans la Bible, le réveil spirituel commence juste après la chute de l'homme dans le péché. Abel, le second fils d'Adam et Ève, est la première personne qui a expérimenté le réveil spirituel. Dieu a réveillé son esprit au point qu'il a pu lui offrir un sacrifice qui lui était agréable (Genèse 4).

Genèse 4 : 26 – Le monde dans sa rébellion n'a pas cessé de s'éloigner de Dieu, mais les descendants de Seth ont commencé à appeler le nom de Dieu pour leur accorder le renouvellement spirituel.

L'Ancien Testament nous donne des exemples des leaders du réveil spirituel, comme c'est le cas de :

Énoch (Genèse 5 : 21) : Énoch vivait dans une intimité profonde avec Dieu, au point que Dieu le prit directement avec lui au ciel, sans permettre que ce dernier ne puisse expérimenter la mort, comme le reste des humains.

Noé (Genèse 6) : Noé était la seule personne qui vivait dans la crainte obéissante de Dieu, pendant la période d'avant le déluge. Noé marchait avec Dieu, en menant une vie juste. Dieu le protégea du déluge qui détruisit toute la surface de la terre pendant son temps.

Abraham (Genèse 12) : Après le déluge, la race humaine sauvée à travers Noé, ne tarda pas à s'éloigner de Dieu. Mais Abraham marcha avec Dieu ; et à travers lui, Dieu amena le réveil spirituel qui permit la fondation de la nation d'Israël.

Moïse (Exode 2) : Israël vivait sous l'esclavage égyptien pendant des centaines d'années. Dieu suscita Moïse, un esclave hébreu qui a grandi dans la maison de Pharaon, pour délivrer son peuple. Israël est devenu l'instrument de Dieu pour la venue du salut de Dieu dans le monde.

David (1 Samuel 16) : L'Esprit de Dieu habitait dans le cœur du jeune berger David. Parce que choisi par Dieu, David devint roi d'Israël. Malgré ses faiblesses humaines, Dieu considère David comme l'homme selon son cœur. David était un leader modèle. Il a écrit plusieurs Psaumes, et a démontré son humilité devant le Seigneur quand il a péché contre Batshéba et contre Dieu (Psaume 51).

Daniel (Daniel 1) : La nation d'Israël n'était pas resté fidèle à Dieu. Elle a commencé à vivre dans l'idolâtrie en suivant ses voisins païens. Dieu punit son peuple en l'envoyant en exil à Babylone. Mais dans sa miséricorde, Dieu va susciter parmi les exilés, le jeune Daniel qui, par la puissance du réveil spirituel qui se passait en lui, influença plusieurs rois babylonien et perse. La prophétie de Daniel annonce d'avance la venue du Messie. Et à travers le Messie, la Bonne nouvelle de Dieu va atteindre toutes les nations.

### **Le réveil spirituel qui est à la base de tous les réveils spirituels**

Dans la plénitude du temps, Dieu envoya son Fils, pour ramener l'humanité tout entière à lui. La vie de Jésus, sa mort et sa résurrection, son ascension vers son Père, est la fondation de chaque réveil spirituel qui se produit dans l'histoire de l'église, et cela jusqu'à la fin du monde. Après son ascension au ciel, le Seigneur Jésus nous a envoyé son Saint-Esprit, afin que celui-ci puisse amener le réveil spirituel, non seulement à une seule nation, mais à l'ensemble de l'humanité, à toutes les nations.

Le Seigneur Jésus a formé des disciples, des leaders par lesquels le réveil spirituel était venu dans le monde. Les disciples de Jésus étaient des hommes normaux, des pêcheurs de poisson, de profession. Il est de la grâce de Dieu de choisir, souvent, des leaders faibles, sans grand éclat, pour apporter des réveils puissants dans l'histoire de l'église. Parfois aussi, Dieu rabaisse les leaders élevés, considérés, Il les humilie dans le seul but de les utiliser dans son projet du

réveil spirituel de l'église. Le Seigneur Jésus-Christ a rencontré Saul sur le chemin de Damas, ce dernier était en route pour persécuter les chrétiens. Sur le chemin de Damas, Jésus apparut miraculeusement à Saul. Actes 9 : 4 dit : « Il tomba par terre, et il entendit une voix qui lui disait: Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu? »

Le Seigneur Dieu créait ainsi une église, au travers de laquelle Il pouvait amener le réveil spirituel de la race humaine. A travers ses disciples et apôtres, le Seigneur Jésus Christ mettait en place des leaders au travers desquels Il allait transformer le monde entier, en ramenant les cœurs des hommes et femmes à Dieu, son Père.

A travers l'histoire de l'église, le Seigneur Dieu a suscité des leaders du réveil, quand la ferveur évangélique de l'église semblait s'éteindre. L'église primitive était puissante, même sous la persécution qu'elle avait endurée. Mais bien vite, la corruption a infecté la vie interne de l'église au point de la refroidir spirituellement. Bien que l'appartenance de l'église devînt nationale, après la conversion de l'empereur Constantin, et la désignation du christianisme comme la religion officielle de l'empire Romain, les cœurs de plusieurs n'étaient pas convertis au Seigneur Jésus-Christ.

Le Seigneur apporta le feu du réveil pendant la période de la Réforme de l'église, au 16<sup>ème</sup> siècle. Dieu a utilisé le moine Martin Luther, en Allemagne, pour commencer le réveil spirituel qui a touché des millions de personnes. Pendant la Réforme, le peuple chrétien a redécouvert les Écritures Saintes. Le Seigneur a levé des leaders chrétiens, en majorité laïcs, qui croyaient en la doctrine du sacerdoce universel de tous les chrétiens. La Réforme a apporté le réveil spirituel des individus, et par conséquent, le réveil du corps de Christ.

Après la Réforme du 16<sup>ème</sup> siècle, Dieu continue de lever des leaders chrétiens qu'Il utilise pour amener le réveil spirituel dans les différentes générations de l'histoire moderne et contemporaine. Malheureusement, il est de la nature humaine de l'église de sombrer dans le refroidissement spirituel des temps à autres. Et Dieu ne manque jamais de susciter des leaders chrétiens qu'Il utilise pour amener le réveil spirituel de son peuple. Et les leaders du réveil que Dieu utilise sont souvent des personnes marginales, des personnes que les puissants de ce monde ne considèrent pas.

### **Tous, nous avons besoin d'expérimenter le réveil spirituel**

Traditionnellement, le réveil spirituel est un terme utilisé pour décrire le réveil de l'église pendant une période et un lieu donné. Dans ce cours, nous utiliserons ce terme pour parler du renouveau spirituel qui nous ramène vers Dieu. Nous croyons qu'au fond de chaque être humain, Dieu a planté des « grains » de la foi, de la religion. Notre objectif est d'encourager le réveil spirituel afin que le peuple de Dieu puisse retourner vers son créateur par la foi et la repentance, afin de vivre dans l'intimité avec son créateur.

Pour ceux et celles qui sont déjà chrétiens, le réveil spirituel ne manquera pas de les dynamiser davantage pour vivre davantage dans l'intimité de Dieu. Dieu utilisera ces leaders chrétiens enracinés dans l'intimité de Dieu pour présenter l'évangile de Christ au non-croyants afin de les

amener à la foi en Christ, et de les enseigner à vivre dans la victoire spirituelle, pour la gloire de Dieu.

### **Les caractéristiques traditionnelles du réveil spirituel de l'église**

Dans leur ouvrage intitulé : *Les dix plus grands réveils spirituels de l'église : de la Pentecôte au présent*, Elmer L. Towns et Douglas Porter, offrent une analyse profonde des différents réveils spirituels qui ont marqué l'histoire de l'église chrétienne. Cet ouvrage nous servira de référence dans notre développement du sujet ; de même qu'un autre ouvrage du même auteur (Elmer), cette fois-ci, écrit en collaboration avec Neil Anderson, intitulé : *Fleuves du réveil spirituel*.

Nous utiliserons aussi un autre ouvrage, écrit par Bruce Ballast intitulé : *Gens ordinaires, choses extraordinaires*. Ces 3 ouvrages forment la base de notre enseignement sur le réveil spirituel dans l'histoire de l'église ; de ses origines à nos jours.

### **Le vocabulaire du réveil spirituel**

L'analyse de l'histoire des réveils spirituels à travers l'histoire de l'église révèle la présence des mots clés qui constituent un vocabulaire précis, vérifiable à travers les âges, propre à tout réveil spirituel authentique, venant de l'action puissante du Saint-Esprit : l'évangélisation, la repentance, l'adoration, la foi en Dieu, la soumission à la vérité biblique, l'expérience de la puissance spirituelle, l'engagement dans le combat spirituel, la plénitude dans le Saint-Esprit, la réconciliation raciale (tribale), la concentration sur le royaume de Dieu, la dynamisation de la vie de prière individuelle et collective, et la formation des leaders du réveil.

### **L'appel divin sur les leaders laïcs et sur le clergé**

L'étude de l'histoire du réveil spirituel démontre que pendant la période de la Réforme, il y avait eu un changement crucial dans le leadership de l'église. L'église du moyen âge et de la période de l'après renaissance était dirigée uniquement par un clergé officiel, à l'exclusion totale des laïcs. Mais les réformateurs ont vite observé que la séparation entre le clergé et les laïcs affaiblissait l'église. Les réformateurs ont encouragé la vocation et le sacerdoce de tous les chrétiens.

Le sacerdoce universel de tous les chrétiens est une doctrine protestante selon laquelle, chaque chrétien a un accès direct à Dieu, par conséquent, n'a pas besoin de la médiation d'un autre individu. La vocation des membres de l'église c'est de s'encourager mutuellement, selon les dons de chacun, et cela pour le bénéfice de tous. Lisez la définition du sacerdoce de tous les croyants sur <https://awf.world/fr/ressources/articles/le-sacerdoce-de-tous-les-croyants/>

Essentiellement, l'enseignement des réformateurs insistait sur le fait que Dieu appelle tous les croyants (chrétiens), et que chaque croyant a la responsabilité de contribuer à ce que Dieu est en train de faire dans le monde, à travers notre Seigneur Jésus-Christ. Un des objectifs de la formation donnée par l'ILC est de former des leaders du réveil, qui à leur tour formeront d'autres leaders etc. L'objectif c'est de créer un réseau de multiplication des leaders du réveil qui se dissémine à travers le temps et les lieux, pour la gloire de Dieu.

### **La Mission de l'Institut des leaders chrétiens**

La mission première de l'Institut des leaders chrétiens (ILC), est d'utiliser l'Internet, pour former des leaders du réveil, partout dans le monde. Ces leaders devront être des leaders appelés par Dieu ; des leaders dont la vie a été profondément marquée par la puissance du Saint-Esprit. Dieu a appelé des millions des leaders, à travers le monde entier, à recevoir la formation pastorale nécessaire pour devenir ses instruments de renouveau dans l'église universelle. L'Institut des leaders chrétiens répond au besoin de formation des leaders chrétiens en leur offrant une formation théologique et pastorale en ligne, qu'ils pourront suivre partout à travers le monde.

Dans les centaines passés, les missionnaires chrétiens ont apporté la Parole de Dieu dans presque tous les pays du monde. Des millions de personnes ont ainsi accepté Jésus-Christ comme le Seigneur et Sauveur de leur vie. Il est de la volonté de Dieu que de ces millions de chrétiens sortent des leaders que le Saint-Esprit utilisera pour amener le réveil spirituel dans le monde.

Ces leaders locaux disséminés à travers le monde représentent le réservoir spirituel des serviteurs et servantes que l'ILC voudrait former pour le saint ministère. Nous offrons à ces leaders locaux la possibilité de suivre l'enseignement théologique et pastoral gratuitement, seulement s'ils ont accès à l'Internet. Cette formation leur permettra de devenir des instruments divins pour la transformation spirituelle de leur culture.

L'ILC existe pour identifier les leaders locaux qui ont reçu l'appel de Dieu, dans le but de leur offrir la formation pastorale dont ils ont besoin pour devenir des serviteurs et servantes efficaces de Dieu. Plusieurs leaders que l'ILC va former ne deviendront pas forcément des pasteurs des églises locales. Mais ils seront des laïcs formés, capables d'aider leur église locale à devenir un lieu de transformation spirituelle pour l'ensemble de leur communauté. La formation donnée par l'ILC enseigne aux leaders chrétiens, non seulement comment ils peuvent vivre et marcher dans l'intimité de Dieu, mais aussi comment ils peuvent se reproduire en encourageant les autres à vivre et à marcher avec Dieu. Le premier cours de notre curriculum enseigne comment vivre et marcher avec Dieu dans la vie quotidienne.

Bien que nos cours soient en ligne, nous garantissons qu'ils sont de haut niveau, par leur contenu et par les examens et tests qui confirment et sanctionnent la formation de nos étudiants.

### **Exemple des leaders du réveil dans l'histoire de l'église moderne**

Adoniram Judson était un jeune missionnaire américain âgé de 25 ans, qui a apporté la Bonne Nouvelle du Seigneur Jésus en Birmanie, un pays de l'Asie, au début du dix-neuvième siècle. Judson avait à apprendre le Birman, la langue du peuple de la Birmanie. Il a aussi traduit la Bible en Birman. Pour faciliter son intégration au sein de la culture birmane, Judson avait adopté plusieurs pratiques culturelles de ce peuple. C'est après six ans de ministère intense qu'il vit la conversion d'un premier Birman au Seigneur Jésus-Christ. Puis, après 12 ans, il a amené 18 Birmans au Christ. Pendant son temps à Birmanie, Judson est passé par plusieurs

épreuves. Il a connu guerre civile Birmane ; il a perdu sa première et sa deuxième femme, et plusieurs de ses enfants. Le courage et la foi de Judson ont inspiré plusieurs personnes qui sont ensuite devenues missionnaires dans les régions les plus reculées du monde.

Des milliers de missionnaires et leurs familles ont quitté leurs pays natals pour annoncer le Seigneur Jésus-Christ à travers le monde entier. Certains sont allés dans des grandes villes, d'autres dans des villages reculés. Plusieurs sont morts pendant le voyage, d'autres sont morts dans le champ missionnaire ; mais leur travail n'a pas été en vain. Mais malgré les résultats impressionnants du travail missionnaire, il y a encore des millions de personnes qui ne connaissent pas encore le Christ dans le monde. Il y a donc aujourd'hui un besoin urgent des leaders du réveil que Dieu voudrait utiliser pour ramener les perdus à Lui-même.

Les efforts missionnaires du passé ont ouvert des opportunités nouvelles pour une récolte évangélique considérable. C'est la raison pour laquelle le Seigneur est en train d'appeler des leaders du réveil à travers le monde entier, afin que ces derniers ramènent à Lui les âmes perdues.

Les leaders chrétiens locaux représentent un trésor précieux du royaume, parce qu'ils sont disponibles et efficaces, une fois formés, pour réellement atteindre leurs propres peuples avec le message de la nouvelle vie avec Jésus-Christ.

A son arrivé en Birmanie en 1820, Judson n'avait trouvé aucun chrétien, aucune église, aucun pasteur, et aucune culture chrétienne. Judson et sa femme étaient les seuls chrétiens dans toute la Birmanie. Ils n'avaient aucun collaborateur au niveau local qui pouvait les aider dans leurs efforts missionnaires. Seul son appel et sa vocation à évangéliser la Birmanie représentaient sa source d'encouragement et de réconfort au milieu de son isolement. L'appel et la vocation de Dieu représentent les seules sources de courage et d'onction pour les leaders du réveil. Jésus avait appelé ses 12 disciples, des hommes ordinaires, sans éducation, à devenir porteur de son message de réveil et de vie. Paul et Barnabas étaient aussi appelés par Jésus pour étendre son royaume dans l'empire Romain.

Aujourd'hui dans le pays de Myanmar, l'ancienne Birmanie, existent des églises et des leaders chrétiens engagés dans le travail d'évangélisation. Le travail missionnaire fait, il y a plus de deux cents ans par Judson, est en train de produire du fruit en ce temps présent. A travers le monde existe des églises locales, produits des efforts missionnaires. Ces églises locales représentent des réservoirs locaux cruciaux pour l'expansion de l'évangile dans le monde. Plusieurs des leaders locaux formés par l'ILC trouvent leurs racines spirituelles dans les efforts missionnaires du passé. Notre objectif à l'ILC est de former ces leaders locaux afin qu'à leur tour, ils puissent gagner leur propres peuples au Seigneur Jésus-Christ. Nous offrons une formation académique de haute qualité, sans forcer les étudiants à quitter leurs églises locales pour aller se faire former ailleurs, comme c'est le cas avec le système de formation théologique traditionnelle. Nous basons notre stratégie de l'appel de Dieu sur la vocation des leaders locaux. Un leader local appelé par Dieu ne peut manquer de chercher les occasions locales de

formation, si elles sont disponibles. L'ILC offre une telle occasion à tous les leaders chrétiens qui ont accès à l'Internet.

### **Quel est le profil du leader du réveil qui devient étudiant au sein de l'ILC ?**

A ce jour, l'ILC forme des étudiants qui vivent dans tous les continents du monde. Nos étudiants viennent de 125 pays. Les nations les plus représentées sont : les USA, le Ghana, le Nigéria, le Canada, l'Uganda, les Philippines, le Pakistan, l'Inde, l'Afrique du Sud, et le Kenya. L'ILC se développe aussi dans les principales îles du monde.

### **Les caractéristiques des étudiants qui suivent nos cours**

#### 1. Les leaders locaux qui veulent être formés dans leur contexte local

Nos étudiants veulent étudier à partir de leurs communautés respectives. Ils ne veulent pas quitter leurs villes ou villages pour aller se faire former dans les institutions théologiques et pastorales traditionnelles. Les étudiants qui suivent nos cours ont accès à l'Internet. Ces étudiants n'ont aucun désir d'émigrer hors de leurs pays. Au contraire, ils veulent rester dans leurs communautés locales afin de les servir pour la gloire de Dieu

#### 2. La majorité de nos étudiants ont peu de ressources financières

Nos étudiants, d'une manière générale, ont des moyens financiers limités, bien qu'ils soient éduqués et capables de suivre la formation en ligne que nous leur offrons. Nos étudiants, bien que pauvres, ont tous accès à l'internet. Ils contribuent aussi modestement à leur formation, en envoyant des dons financiers à l'ILPC.

Nos étudiants qui viennent des USA sont souvent des citoyens, qui vivent dans les milieux pauvres. D'autres sont des personnes handicapées, d'autres encore sont des membres de l'église réformées de l'Amérique du Nord, qui sont au courant de l'existence de l'ILC. Tous représentent des leaders laïcs qui sentent l'appel de Dieu pour le réveil spirituel de leurs églises.

#### 3. Leaders faiseurs des tentes

Plusieurs de nos étudiants sont faiseurs de tentes, c'est-à-dire ils ont un emploi séculier qui leur permet de gagner leur vie ; par conséquent, ils servent leurs églises locales à temps partiel, ou comme volontaires. Nos étudiants fonctionnent comme des leaders laïcs dans leurs églises locales, ou ils fonctionnent comme évangélistes ou leaders des groupes chrétiens dans leurs églises locales.

#### 4. Nos étudiants sont lettrés en informatique

Nous avons remarqué que la majorité de nos étudiants sont lettrés en informatique, même si plusieurs d'entre eux vivent dans des pays moins développés. La connexion Internet continue de s'étendre à travers le monde. Nos étudiants qui vivent en Amérique et en Europe, même s'ils sont pauvres, ont toutefois un accès facile à l'Internet. Plusieurs de nos étudiants âgés n'hésitent pas à demander le secours de leurs enfants qui ont plus de connaissances technologiques de les assister en cas de besoin.

En 2006, au début de notre programme, plusieurs régions du monde n'avaient pas accès à l'Internet. Mais de nos jours, la plupart de pays du monde ont accès à l'Internet, et cela même dans certains endroits très reculés. Plus l'Internet sera disponible, plus l'ILC pourra former davantage de leaders en ligne.

#### 5. Plusieurs de nos étudiants sont des pasteurs ordonnés, mais sans formation théologique adéquate

Un grand nombre de nos étudiants sont en effet des pasteurs ou évangélistes ordonnés, mais sans formation théologique adéquate. La majorité d'entre eux cherchaient, sans succès, comment se faire former. Le manque des pasteurs formés est le résultat de la stratégie missionnaire qui insistait sur l'évangélisation et la création des églises locales, sans assurer la formation des pasteurs locaux. Ainsi, les pasteurs sans formation théologique servent avec un grand handicap ; ils ne peuvent par conséquent influencer leur communauté d'une manière durable concernant le royaume de Dieu.

L'ILC offre donc une formation théologique et pastorale adéquate qui permet aux pasteurs en fonction, mais sans formation, d'être équipés et de servir le peuple de Dieu avec plus d'efficacité. La formation théologique et pastorale reçue à travers l'ILC a la même crédibilité académique que celle reçue par ceux et celles qui ont fréquenté les institutions théologiques occidentales, ou suivant le modèle occidental.

#### 6. Nos étudiants sont des intellectuels

Nos étudiants sont des intellectuels. Ils savent communiquer dans plus qu'une seule langue. Ils sont capables d'étudier dans les facultés de théologies traditionnelles, si l'occasion leur était accordée. La majorité d'entre eux ne peuvent malheureusement pas bénéficier des bourses d'études pour suivre une formation théologique dans les institutions de théologie occidentales.

#### 7. Nos étudiants sont respectés dans leurs communautés

Dans les pays qui ne sont pas hostiles à la foi chrétienne, plusieurs de nos étudiants reçoivent la considération de leurs compatriotes. Plusieurs pasteurs formés dans les institutions occidentales reconnaissent la valeur de la formation reçue par nos étudiants, parce que plusieurs d'entre eux servent comme leurs mentors locaux.

#### 8. Plusieurs de nos étudiants ont l'âge et l'expérience

La majorité de nos étudiants ont plus de 35 ans ou plus. A cause de leurs responsabilités familiales, plusieurs de nos étudiants ne peuvent se séparer de leurs familles pour une longue durée. Ils ne peuvent donc s'inscrire dans des facultés de théologies traditionnelles afin d'y recevoir la formation théologique et pastorale dont ils ont besoin. Ces leaders chrétiens sont presque tous membres permanents de leur communauté locale.

#### 9. Plusieurs de nos étudiants vivent dans des pays qui sont hostiles à l'évangile

L'ILC offre la formation théologique en ligne même dans les pays fermés à l'évangile. Nous avons des étudiants qui suivent notre formation au Pakistan, en Arabie Saoudite, en Lybie et

dans beaucoup d'autres pays qui sont hostiles à l'évangile. Il est possible que certains de nos étudiants soient persécutés à cause de leur foi en Christ. C'est la raison pour laquelle nous faisons tout pour garder leur identité secrète.

#### 10. Plusieurs de nos étudiants vivent dans des endroits très reculés

Nous formons des étudiants dans les îles reculées, là où la plupart de missionnaires ne peuvent aller. Nous formons des études dans les îles Samoa, Martinique, St Kitts etc.

#### 11. Nous formons des étudiants qui ont des handicaps physiques

Nous formons des étudiants qui ont reçu l'appel de Dieu, mais souffrent des handicaps physiques. Le fait que la formation que nous offrons est en ligne, ces étudiants ont le privilège de pouvoir la suivre à domicile. Nous louons le Seigneur chaque fois que nous recevons les témoignages de nos étudiants handicapés qui se réjouissent d'être en mesure de suivre la formation théologique à partir du confort de leurs propres maisons. Nous pouvons même encourager la formation des personnes spécialisées dans les conversations théologiques en ligne. Ces personnes seraient disponibles pour répondre à toutes les questions posées par nos étudiants qui suivent leurs cours en ligne.

#### 12. Certains de nos étudiants sont des immigrants

Plusieurs de nos étudiants sont des immigrants vivant dans des pays occidentaux, en quête des nouvelles opportunités. Ces étudiants veulent partager leur foi dans leur pays d'immigration, mais manquent la formation théologique nécessaire. L'ILC est pour ces derniers le lieu de formation qui leur permet de contribuer au réveil spirituel de leur pays d'adoption.

#### 13. Nos étudiants contribuent financièrement pour le fonctionnement de l'ILC

Plusieurs étudiants font le nécessaire pour contribuer au fonctionnement de l'ILC, même si la formation qu'ils reçoivent est gratuite. Notre prière est que le Seigneur bénisse nos étudiants, afin qu'à leur tour, ils deviennent des mentors d'autres étudiants.

### **Est-ce une bonne idée que de former les leaders gratuitement ?**

L'Institut des leaders chrétiens offre une formation théologique et pastorale gratuite. Plusieurs se demandent pourquoi ? Plusieurs disent qu'une formation gratuite ne peut être valorisée par les étudiants. La lecture de la Bible nous enseigne que Jésus avait formé ses disciples gratuitement, sans leur demander de l'argent. L'appel divin a suffi pour les disciples de Jésus puissent recevoir la formation qu'il avait préparée pour eux. Le seul paiement que le Seigneur avait exigé de ses disciples c'était que ces derniers devaient le suivre.

En outre, Jésus avait demandé à ses disciples de pourvoir aux besoins matériels de son ministère. Plusieurs femmes (Luc 8 :1-2), et Joseph d'Arimatee (Matthieu 23 : 50-53) avaient mis leurs ressources matérielles au service du Seigneur Jésus-Christ.

Après la Pentecôte, les membres de l'église supportaient les besoins financiers de la nouvelle communauté (Actes 4 : 36-37). Barnabas, Paul, ainsi que les autres apôtres ont formé le peuple de Dieu sans exiger un paiement en retour. Dans le ministère de Jésus, aussi bien que dans le

ministère de ses apôtres, les personnes qui avaient des moyens financiers les mettaient au service de l'évangile, pour le bien de tous. Il en est aussi de même aujourd'hui, dans le cas de la stratégie financière de l'ILC.

### **Atteindre tous les leaders appelés en quête de formation**

L'Institut des leaders chrétiens s'engage à former les leaders chrétiens gratuitement afin qu'aucun de leaders appelés par Dieu, en quête de formation ne puisse en être privée à cause des limitations financières. En effet, il est des millions de leaders chrétiens dans le monde qui sont encore sans formation théologique et dont l'ILC constitue la seule alternative de formation théologique et pastorale gratuite. L'apôtre Paul écrit : « Et il a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère et de l'édification du corps de Christ. » (Éphésiens 4 : 11-12)

### **Nos étudiants sont des leaders pleins de motivation interne**

Finalement, offrir une formation gratuite c'est aussi mettre à l'épreuve la volonté et la discipline de l'étudiant. En effet, quand nous payons pour quelque chose, l'argent dépensé nous pousse à accomplir les devoirs nécessaires pour éviter le gaspillage de nos avoirs. Mais le leader qui se discipline pour terminer sa formation avec nous, même quand il n'a rien payé, démontre la profondeur de son appel. Ce leader confirme que c'est bel et bien l'appel de Dieu qui est la fondation de sa vie et de son ministère. Il est, ainsi, un leader discipliné et établi dans le saint ministère.

Soyez bénis.